



FEUILLE PAROISSIALE

N°257 DU 18/06/2023



04 90 65 43 60

Presbytère, place de l'Eglise -

84260 Sarrians

sarrians.loriol@gmail.com

www.sarrians.paroisse84.com

Le Rubik's Cube



Une chose m'a toujours impressionné : ceux qui sont capables de résoudre le Rubik's cube. Vous savez, ce cube avec six couleurs différents dont l'objectif est de repositionner les couleurs sur les mêmes faces. Les seuls moments où j'ai réussi ce jeu, c'est en décollant puis recollant les pièces ! Et quand je vois des gens capables de résoudre ce jeu en quelques secondes, ça me rend comme jaloux 😊

Mais de fait, un curé (tout comme d'ailleurs tout manager, responsables ...) tente en permanence de résoudre ce casse-tête dont l'objectif est d'arriver à asseoir une belle concorde, un bon vivre ensemble centré sur le Christ, de tout mettre en œuvre pour que chacun trouve sa place, que chaque personne se sente valorisée, reconnue pour ce qu'elle est, remerciée pour ce qu'elle fait...

Et parce que nous sommes dans une relation humaine, l'assemblage "harmonieux" où toutes les faces sont identiques, bien rassemblées, n'est, par nature, impossible ! En effet, heureusement, nous sommes tous différents et nous ne pouvons pas et nous n'avons pas à rentrer dans un moule.

L'Eglise, même si elle a une part d'"institution humaine", n'est pas humaine par nature ! Quand nous voyons ce que nous sommes, que nous regardons comment sont composées nos communautés, avec ses différences et dissemblances, nous ne pouvons que constater si nous arrivons à vivre ce que nous vivons, c'est bien que c'est Dieu lui-même qui nous unit, qui nous permet de le vivre. C'est Lui, notre unité ! Or, dit saint Paul, "vous êtes le corps du Christ et, chacun pour votre part, vous êtes membres de ce corps" (1 Co 12, 27) Nous formons tous un même corps, dont l'unique tête est le Christ. Voilà notre unité.

Elle [cette unité] vient de Dieu par grâce, et en même temps, elle est toujours à rechercher. Je suis donc invité à prier le Seigneur pour qu'il mette en nous (et en moi) cet esprit d'unité et en même temps, qu'il me permette de faire les efforts humains qu'il convient.

Lors de la restitution de la lettre pastorale en doyenné, j'ai été frappé par l'interpellation d'une dame soulignant avec force que nos prêtres avaient besoin "d'être soutenus, d'être beaucoup soutenus". Évidemment, cela ne veut pas dire qu'il faut fermer les yeux sur tout et tout le temps. Ce serait une dérive sectaire. On tomberait facilement dans un cléricisme nauséabond. Il est important de dire son ressenti, son opinion, ses accords et ses désaccords... Le curé a besoin d'être éclairé... Mais le tout dans un climat bienveillant en paroles et en actes.

C'est quand tous comprennent que, dans une réalité composée d'hommes et de femmes, la résolution facile du rubik's cube, avec des techniques fonctionnant partout et pour tous, est impossible, que nous arriverons à regarder nos communautés paroissiales avec plus de hauteur, et donc à vivre pleinement de l'unité qui fait de nous des fils du même Père ! "Vous n'avez pas reçu un esprit qui fait de vous des esclaves et vous ramène à la peur ; mais vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils ; et c'est en lui que nous criions « Abba ! », c'est-à-dire : Père ! (Rm 8, 15)

Père Jean Luc CHAUVET, votre curé

Le Week-end dernier s'est tenu le traditionnel marché de printemps de l'association paroissiale. Un grand merci à tous les bénévoles qui se sont mobilisés pour installer les tables, vendre les fruits et légumes - gâteaux - fleurs, qui aller solliciter les dons des agriculteurs locaux... Un grand merci à eux 😊 un grand merci à vous qui êtes venus profiter de nos produits : 1200 € ont été récoltés.



En vue de leur prochaines activités, l'association Devalpatrès recherche :
des photos de la statue de Notre Dame de Voyageurs quand elle était au Boulevard de Provence de Sarriens.

Evidement, elles vous seront restituées.
Prenez contact avec Nathalie Gensonnet.

Cette semaine, Mr Marc PALUN a reçu les funérailles chrétiennes. Prions pour elle et sa famille.

Attention, en raison de la fête de saint Pierre et Saint Paul à Sarrians le 2 Juillet, la messe anticipée à Loriol sera supprimée (donc pas de Messe le samedi 1^{er} Juillet). Il en sera de même lors de la fête de la saint Pierre aux liens à Loriol.

Madeleine Delbrêl naît dans une famille peu croyante. Sa mère est issue d'une famille de petite bourgeoisie province. Son père et son grand-père sont cheminots¹. Bien que baptisée enfant et catéchisée jusqu'à la première communion, elle passe sa jeunesse dans l'indifférence religieuse. Elle perd la foi à quinze ans au contact d'un cercle littéraire et philosophique libre penseur² À l'âge de dix-sept ans, sa profession d'athéisme est radicale et profonde mais, en trois ans, à la suite de la rencontre d'un groupe d'amis chrétiens et de l'entrée chez les dominicains de Jean Maydiou, l'homme qu'elle aimait, elle prend en considération la possibilité de Dieu.

Cette démarche, qu'elle fonde sur la prière et la réflexion aboutit à la foi à l'âge de vingt ans⁴. Le 19 mars 1924, « éblouie par Dieu », lors d'un passage en l'église Saint-Dominique de Paris (14^e arrondissement), elle se convertit.

Dès 1926 à la paroisse St Dominique (Paris XIV^e), elle entre dans le scoutisme chez les Scouts de France en tant que cheftaine de louveteaux³. Un temps elle est ACDL responsable de la formation de cheftaine dans le district de Paris-Sud⁵. Elle était totemisée *Abeille Joyeuse* et a rédigé un commentaire de la prière scoute.

En 1927, elle décide de servir Dieu dans le monde et devient une des premières assistantes sociales³.

Elle fonde une communauté de jeunes femmes qui se sont nommées « la Charité », avant d'être connues comme « Équipes Madeleine Delbrêl ». Il s'agit « d'y être le Christ » et non « d'y travailler pour le Christ ». Le groupe s'attache à rencontrer les gens où ils vivent, devenir leur ami, les recevoir chez soi, s'entraider.

En matière de travail social, elle rappelle la nécessité de développer des actions collectives en vue de faire évoluer les politiques sociales. Elle écrira en 1937 :

« Il est peut-être plus touchant de visiter, dans sa journée, cinq ou dix familles nombreuses, de leur obtenir à grand renfort de démarches tel ou tel secours ; il serait sans doute moins touchant mais plus utile, de préparer le chemin à tel texte légal qui améliorerait l'état familial de toutes les familles nombreuses connues ou inconnues de nous. »⁷.

Quelques mois avant sa mort, en 1964, elle disait encore :

« J'ai été et je reste éblouie par Dieu. »⁸.

Un spectacle sera joué sur elle (en particulier sur ses écrits), pendant le festival d'Avignon du 8 au 16 Juillet (relâche le 10), à la chapelle de l'Oratoire, à 12h15. Votre curé, qui aime beaucoup cette future sainte, ira à la représentation du mercredi 12 Juillet.

AGENDA PAROISSIAL DE LA SEMAINE

<p>Samedi 17 Juin Cœur Immaculée de Marie</p>	<p>18h30 : Messe à Loriol. Int : Viviane QUEYREL</p>
<p>Dimanche 18 Juin 11^{ème} Dim du TO</p>	<p>10h00 : Messe des professions de foi à Sarrians. Int :</p>
<p>Lundi 19 Juin 2023 Saint Romuald</p>	
<p>Mardi 20 Juin Saint Antoine</p>	<p>16H30 : catéchisme à Sarrians 18h15 : Messe à Sarrians. Int : Henri ABRIEU</p>
<p>Mercredi 21 Juin 2023 Saint LM de Gonzague</p>	<p>18h00 : Messe à Loriol. Int : Nathalie ROLLAND</p>
<p>Jeudi 22 Juin 2023</p>	<p>8h00 : Adoration à Loriol. 8h45 : Messe à Loriol. Int : Pierrette CHAUVET</p>
<p>Vendredi 23 Juin</p>	<p>8h00 : Adoration à Sarrians. 8h45 : Messe à Sarrians Int : Alice GIRAUD</p>
<p>Samedi 24 Juin Saint Jean Baptiste</p>	<p>10h30 : Baptême à Sarrians de Maëlle REYNAUD 11h30 : Baptême à Sarrians de Clara FALQUE 18h30 : Messe à Loriol. Int : Annie BLANC 21h30 : procession de la saint Jean Baptiste avec participation du Condor et bénédiction du feu.</p>
<p>Dimanche 25 Juin 12^{ème} Dim du TO</p>	<p>10h00 : Messe à Sarrians avec les premières communions. Int : 11h15 : Baptême à Sarrians d'Andréa BONY MATHIEU.</p>